

PROTOKOLL
zur Ordentlichen Generalversammlung 2022
am Montag, 25.07.2022, 16:30 – 17:45 Uhr

Meerscheinschlössl
Mozartgasse 3
8010 Graz

1) Begrüßung

Der Obmann Ernst Rose begrüßt die anwesenden Mitglieder und Interessent*innen mit dem Vereinsspruch von Johann Wolfgang Goethe aus dem West-Östlichen Divan:

*Wer sich selbst und andre kennt
wird auch hier erkennen:
Orient und Okzident
sind nicht mehr zu trennen*

Nach Erläuterungen zum (technischen) Ablauf der Generalversammlung hebt Ernst Rose in einer kurzen Rückblick noch einmal hervor, dass mittlerweile der Generationenwechsel im neuen Vorstand seit der Demissionierung von Hermann Becke als Obmann abgeschlossen werden konnte. Der Vorstand setzt sich seit dem Vorjahr wie folgt zusammen:

- Ernst Rose (Obmann)
- Angelika Lütkenhorst (Stellvertretende Obfrau)
- Gerhild Henögl (Kassiererin)
- Andrea Cramer (Schriftführerin)

Abschließend ersucht Ernst Rose um eine Gedenkminute für den im März dieses Jahres verstorbenen Obmann des deutschen Schwesternvereins, Dr. Roland Schaette, der auch SEKEM-Österreich sehr verbunden war.

Für das musikalische Begleitprogramm der Einleitung der Generalversammlung sorgte em.O.Univ.Prof. Gerhard Zeller, dem Ernst Rose hierfür einen besonderen Dank aussprach.

2) Jahresbericht 2021 und Rechnungsabschluss 2021

Ernst Rose präsentiert anhand des schriftlich vorgelegten Jahresberichts die wichtigsten Stationen und Ereignisse des Jahres 2021. Besonders hebt er die wertvolle Kooperation mit der Karl-Franzens-Universität in der Person von Dr.ⁱⁿ Ulrike Gelbmann mit ihren Studierenden hervor. Weiters verweist er besonders auf die Ergebnisse des SEKEM-Tags 2021 in Stuttgart, über die ausführlich berichtet wurde und die die künftige Vereinsausrichtung prägen werden.

Der Jahresbericht 2021 wurde auch auf der Vereinshomepage veröffentlicht und steht allen Mitgliedern und interessierten jederzeit zum Abruf bereit.

Angelika Lütkenhorst erläutert anhand einer Graphik die Entwicklung der Mitgliederzahlen und die Zahlen der Interessent*innen von SEKEM-Österreich. Erfreulicher Weise kann sie trotz der Corona-

bedingt schwierigen Situation auch per 1.1.2022 wieder von einem leichten Anstieg bzw. einer Stagnation der Mitglieder und Interessent*innen berichten.

In weiterer Folge erläutert Gerhild Henögl den ebenfalls schriftlich vorliegenden und auf der Vereinshomepage rechtzeitig veröffentlichten Rechnungsabschluss 2021. Sie nützt die Gelegenheit und bittet um Überweisung der offenen Mitgliedsbeiträge. Zahlscheine wurden der Einladung zur Generalversammlung beigelegt.

3) Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes

Der Rechnungsprüfer, Peter Kerschhagl, berichtet über die vorgenommenen Prüfungshandlungen am 19.1.2022 zum Rechnungsabschluss 2021 und betont, dass auch nach intensiver Ziehung von Stichproben alle Fragen zur Vereinsgebarung zur vollsten Zufriedenheit beantwortet werden konnten. Ein besonderer Dank gilt dabei der Kassiererin Gerhild Henögl. Er stellt somit den

ANTRAG

auf Entlastung des Vorstands.

Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen.

4) Beschluss Budgetvoranschlag 2022

Gerhild Henögl präsentiert den Budgetvoranschlag 2022. Nach kurzer Diskussion stellt Ernst Rose den

ANTRAG

auf Genehmigung des vorgelegten Budgetvoranschlags für das Jahr 2022.

Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen.

5) Änderung der Vereinsstatuten -Beschluss

Andrea Cramer präsentiert die geplante Änderung der Vereinsstatuten, die die Wahl eines Ehrenobmanns/einer Ehrenobfrau für Sekem Österreich ermöglichen sollen. Nach kurzer Erläuterung stellt sie den

ANTRAG

auf Genehmigung der vorgeschlagenen Statutenänderung.

Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen.

6) Wahl von Dr. Herman Becke zum Ehrenvorsitzenden des Vereins

Nach erfolgter Genehmigung der Statutenänderung schlägt Ernst Rose vor, den langjährigen Altobmann von SEKEM-Österreich, Dr. Hermann Becke, aufgrund seiner Leistungen für die Vereinsziele zum Ehrenobmann von SEKEM-Österreich zu wählen.

In offener Abstimmung wird Hermann Becke ohne Gegenstimme zum Ehrenobmann gewählt. Hermann Becke bedankt sich und nimmt die Wahl an.

7) Allfälliges

Beiratsmitglied Florian Amlinger präsentierte das Hof- und Wohnprojekt in Großmürbisch, zu dem ihn SEKEM inspiriert hat. Ernst Rose gratulierte zu diesem großen Erfolg.

Beiratsmitglied Rudi Neuwirth berichtete, dass die Regionalwährung Styrion demnächst in analoger und digitaler Form verfügbar sein wird. Als weitere Errungenschaft kann verbucht werden, dass auch SPAR-Österreich in dieses Netzwerk einsteigen wird, sodass Styrion in Graz auch am westlichen Murufer nutzbar sein wird.

Im Anschluss an die Generalversammlung fand ab 18:00 Uhr **der Vortrag von Helmy Abouleish** zum Thema

Nachhaltige Agrikultur gegen den Klimawandel - Roadmap für COP27

statt, der sowohl in Präsenz als auch via Stream verfolgt werden konnte. Ernst Rose konnte zu dieser Veranstaltung zahlreiche Ehrengäste begrüßen.

Für den Vorstand

Dr. Ernst Rose e.h.

Angelika Lütkenhorst e.h.

SEKEM - GEMEINNÜTZIGER VEREIN ZUR FÖRDERUNG DES SEKEM-IMPULSES IN ÄGYPTEN UND ÖSTERREICH

A-8010 Graz Wegenergasse 11 Tel/Fax: +43 316 381097 Email: sekemoesterreich@gmx.at

Bank für Kärnten und Steiermark AT17 1700 0001 8100 0341 BIC: BFKKAT2K

www.sekemoesterreich.at - ZVR 165384192